Ferre – ein fast gewöhnliches Verb der konsonantischen Konjugation

Ferre hat drei verschiedene Stammformen. Schwierigkeiten bereitet aber weder der Perfektstamm –tuli noch das PPP (latus,a.um), denn beide werden regelmäßig gebildet, sondern es ist die die erste Stammform fer-. Diese Stammform gibt es aber „nur“ im Imperfekt, im Futur und im Präsens, im Indikativ und im Konjunktiv.

Wenn nun der Stamm fer- ist, was sind dann wirklich die Ausnahmen? Was muss man sich dann besonders merken?

1. a) Imperfekt Indikativ:

 Aktiv: fer-ē-ba-m, fer-ē-ba-s, …

 Passiv: fer-ē-ba-r, fer-ē-ba-ris, ...

Du kennst von der konsonantischen und der I-Konjugation, dass beim Imperfekt ein „e“ zwischen dem Stamm und dem Signalteil steht. 

Z.B. leg-ē-bam (konsonantische Konj.); audi-ē-bam (i-Konjukation)

Bei ferre geschieht genau dasselbe!!!

( Den Imperfekt Indikativ musst du dir nicht besonders merken!

b) Imperfekt Konjunktiv:

Aktiv: ferre-m, ferre-s, ...

Passiv: ferre-r, ferre-ris, ...

Du kennst vom Imperfekt Konjunktiv, dass es sich aus dem Infinitiv Präsens Aktiv und der Personalendung zusammensetzt:

Z.B. laudare-m (Aktiv), laudare-r (Passiv)

Bei ferre geschieht genau dasselbe!!!

( Den Imperfekt Konjunktiv musst du dir nicht besonders merken!

2. Futur I
Aktiv: fer-a-m, fer-ē-s, fer-ē-t, ...

Passiv: fer-a-r, fer-ē-ris, fer-ē-tur, ...

Du kennst von der Konsonantischen und der i-Konjugation, dass das Signalteil des Futurs I 

a bzw. e ist (Kameeeeel).

Z.B. leg-a-m, leg-ē-s, …
audi-a-m, audi-ē-s, …

Bei ferre geschieht genau dasselbe!!!

( Das Futur I musst du dir nicht besonders merken!

3. Präsens Konjunktiv
Aktiv: fer-a-m, fer-a-s, …Passiv: fer-a-r, fer-a-ris, … 

Dies ist genauso wie bei der konsonantischen Konjugation (leg-a-m, leg-a-s,.. bzw. leg-a-r, leg-a-ris)!

( Das Präsens Konjunktiv musst du dir nicht besonders merken!

4. Präsens Indikativ
Aktiv:
fer-o,
fer-s,

fer-t,

fer-i-mus,
fer-tis,

fer-u-nt

Passiv:
fer-or,  fer-ris,

fer-tur,

fer-i-mur,
fer-i-mini,
fer-u-ntur

Du kennst von der konsonantischen Konjugation, dass zwischen dem Stamm und der Endung ein Sprechvokal (i und u) steht.

Z.B. leg-i-mus, leg-u-nt

Bei ferre trifft dies auf die 1.Pl. (fer-i-mus) und die 3. Pl. (fer-u-nt) zu.

Auch die 1.Sg. ist bei beiden gleich, d.h. es wird jeweils ein –o angehängt: leg-o und fer-o

Die Ausnahme bei den Aktivformen bilden nun also bloß die 2.Sg (fer-s), die 3.Sg. (fer-t) und die 2.Pl. (fer-tis) Doch auch zu diesen Ausnahmen lässt sich eine Regel formulieren:

Vor –s und –t  fällt der Sprechvokal (i /u) weg!

Betrachtet man nun die Passivformen, fällt auf, dass man diese Regel um den Buchstaben „r“ ergänzen muss (siehe 2. Sg. fer-ris).

	Vor –r, -s, -t  fällt der Sprechvokal (i /u) weg!


